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¨ cidades

TELE-ENTREGA: 98409-6524

Por motivos de segurança, é obrigatório que o cidadão 
apresente documento de identificação oficial que contenha 
o número do CPF.

Parceria entre Correios 
e Serasa facilita a 
baixa de restrições 
financeiras
ALTERNATIVA. A ideia é dar mais uma opção aos consumidores 
que desejam renegociar suas dívidas através de pontos físicos, 
como as agências dos Correios. 

DA REDAÇÃO

Os cidadãos que estão na 
base de dados de inadimplên-
cia do SERASA e precisam 
negociar dívidas diretamente 
com os credores, já podem 
regularizar suas pendências fi-
nanceiras em uma das mais de 
6 mil agências dos Correios es-
palhadas pelo Brasil. A novida-
de é resultado da parceria fir-
mada entre a estatal e SERASA 
Experian para a prestação do 
serviço “Limpa Nome”.

 A ideia é dar mais uma 
opção aos consumidores que 
desejam renegociar suas dívi-
das através de pontos físicos, 
como as agências dos Correios. 
Desta forma, os cidadãos têm 
mais facilidade para obter in-
formações sobre sua vida fi-
nanceira e renegociar créditos 
com os mais de 40 parceiros 
dentro da plataforma. Muitas 
destas instituições têm anun-
ciado planos emergenciais e 
condições especiais na oferta 

de crédito, uma oportunida-
de que se mostra ainda mais 
importante nesse contexto da 
pandemia de Covid-19.

 Uma vez que a dívida é 
negociada, o cidadão possui 
seus dados retirados do cadas-
tro de restrição, tendo, assim, 
a possibilidade de adequar-se 
financeiramente.

 Há ainda a possibilidade 
de consulta a acordos que fo-
ram gerados, para reimpressão 
de 2º via de boletos. Os valores 

para realização do serviço nas 
agências são os seguintes:
• R$ 3,60, por dívida negocia-
da, e;
• R$ 2,60, por consulta a acor-
dos (reimpressão de 2º via de 
boletos).

 
Por motivos de segurança, 

é obrigatório que o cidadão 
apresente documento de iden-
tificação oficial que contenha o 
número do CPF.

DÍVIDA
Quase metade dos pequenos negócios
mineiros não conseguiram crédito

Dos mais de 35% dos pe-
quenos negócios mineiros que 
buscaram empréstimo bancário 
desde o início da crise, quase 
metade (49,8%) não teve suces-
so.  É o que mostra a 4ª edição 
da pesquisa O Impacto da Pan-
demia de Coronavírus nos Pe-
quenos Negócios. O estudo ou-
viu 7.403 empresários em todo 
o Brasil, sendo 481 em Minas 
Gerais, entre 29 de maio e 2 
de junho. O intervalo de con-
fiança é de 95%.

 Restrições no CPF e/ou 
negativação no Cadin (Cadas-
tro Informativo de Créditos não 

Quitados do Setor Público Fe-
deral)/Serasa foram as causas 
apontadas pela maioria (30,6%) 
dos que não conseguiram o 
empréstimo. Mais da metade 
(50,2%) dos pequenos negócios 
que buscaram crédito aguardam 
resposta (29,2%) ou já consegui-
ram empréstimo (21%).

 O número de pequenos 
negócios que buscaram em-
préstimos bancários em Minas 
Gerais aumentou em relação 
à última edição da pesquisa, 
realizada entre 30 de abril e 5 
de maio. Na terceira edição do 
levantamento feito pelo Sebrae, 
27,8% das empresas disseram 

ter recorrido a empréstimos em 
bancos. No levantamento atual, 
mais de um terço (35,5%) das 
empresas pesquisadas afirma-
ram ter pleiteado crédito.

 Os bancos públicos lidera-
ram a corrida pelo crédito em 
Minas Gerais. Cerca de 63% 
dos pequenos negócios que 
buscaram empréstimo bancá-
rio no estado recorreram, prin-
cipalmente, à Caixa (46,5%) e 
ao Banco do Brasil (16,7%). 
O Itaú e o Santander foram os 
bancos privados mais procu-
rados pelo segmento durante 
a crise, com 21,% e 14% das 
demandas, respectivamente.

DA REDAÇÃO
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O vereador Juliano chamou a atenção para o fato de que as 
construções estão sendo feitas em padrões irregulares.

INTEGRAÇÃO.  Atendendo ao Requerimento nº 94/2020,  de autoria do vereador Juliano Duartem, uma reunião com
representantes de órgãos de segurança ocorreu na Câmara para tratar de ocupações irregulares no município. 

DA REDAÇÃO

Na manhã de terça-feira 
(30/06) uma reunião, a pedi-
do do vereador Juliano Duarte, 
ocorreu na Câmara de Mariana 
com representantes da seguran-
ça pública do município. O as-
sunto tratado foi as ocupações 
irregulares na parte alta do bair-
ro São Gonçalo, com o objetivo 
de traçar medidas a serem toma-
das para evitar o que está ocor-
rendo. O terreno ocupado é 
uma área de alto risco geológico.

O vereador Juliano Duarte 
afirmou que já existem estu-
dos da Prefeitura sobre o ter-
reno que está sendo ocupado, 
o qual já é conhecido como de 
alto risco pelo poder público. 
Em seguida o delegado da Po-
lícia Civil de Mariana, Cristiano 
Castelucci, pediu a palavra e 
explanou sua insatisfação com 
a baixa participação do legislati-
vo marianense nas questões que 
envolvem as ocupações no mu-
nicípio, enfatizando que o úni-
co vereador a se empenhar no 
combate às ocupações irregula-
res é o autor do requerimento. 
Cristiano também demonstrou 
desaprovação pelo vazamento 

de informações sobre opera-
ções que seriam realizadas nas 
ocupação na quarta-feira (01), 
segundo ele, profissionais da 
imprensa já o haviam chamado 
pedindo para cobrir a operação.

O Secretário Municipal de 
Defesa Social, Braz Azevedo, 
ressaltou a importância das 
operações e afirmou que a re-
pressão por parte dos órgãos 
de segurança está sendo feita e 
de forma integrada, mas que só 
isso não está sendo suficiente, 
“temos que dar continuidade 
as demais providências para 
que esses autores sejam efe-
tivamente responsabilizados” 
ressaltou Braz. Uma parte ter-
reno ocupado pertence a Mina 
de Passagem, seu representan-
te, José Dirnei, confirmou que 
a companhia é proprietária do 
terreno e que ações são rotina 
no local. Dirnei lamenta a im-
punidade das pessoas envolvi-
das, uma vez que, segundo ele, 
são conduzidas ao quartel de 
polícia e logo após serem libe-
radas voltam ao local. 

O vereador Juliano chamou 
a atenção para o fato de que as 
construções estão sendo feitas 

em padrões irregulares, em um 
terreno de risco e que principal-
mente no período de chuvas o 
município terá muito trabalho 
em conjunto com a Defesa Ci-
vil. O edil ressaltou também que 
as ocupações viraram modelo 
de negócio na cidade, “tem mui-
ta gente ficando rica com isso, 
tem muita gente ganhando di-
nheiro com isso, porque invade, 
cerca e vende”, “a grande maio-
ria está fazendo grilagem de ter-
ra” ressaltou o vereador.

Em contato com o Jornal 
Ponto Final, o delegado Cristia-
no afirmou que é rotineiro em 
ações nas ocupações as pessoas 
envolvidas alegarem que estão 
ali orientadas por vereadores, 
“aconteceu mais de uma vez 
situações semelhantes em que 
os populares invasores, na hora 
em que chegamos no local, fa-
larem que estão orientados por 
vereadores”. Cristiano cobrou 
também maior participação do 
edis nas reuniões relacionadas 
ao assunto, “por que eles não 
participam das reuniões? É um 
dos problemas mais críticos 
que a gente tem aqui na cidade 
e eles simplesmente não apa-
recem. Essa é a quinta reunião 
que o Juliano faz e é a primeira 
vez que entrou um outro vere-
ador além dele. É um problema 
crônico sério da cidade e eles 
simplesmente não participam” 
reivindicou o delegado. 

Ficou acordado na reu-
nião que os órgãos de segu-
rança continuarão trabalhan-
do de forma integrada e farão 
um mapeamento, com base 
nas ocorrências, do núme-
ro de pessoas envolvidas nas 
ocupações e as áreas ocupadas 
e assim farão uma represen-
tação ao Ministério Público 
para que medidas mais con-

sistentes possam ser tomadas. 
Além dos participantes 

citados, estiveram presentes 

o sargento Valdecir, a Polícia 
Militar Ambiental e o vereador 
Cristiano Vilas Boas.

Delegado cobra participação de 
vereadores no combate a ocupações
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A nova deliberação recomenda, ainda, o regime de trabalho 
remoto para as atividades administrativas.

Estado de Minas Gerais amplia 
medidas restritivas a municípios
CONTENÇÃO. Nova Deliberação institui limitações em espaços internos para consumidores e afastamento 
de colaboradores com sintomas leves de gripe.

DA REDAÇÃO

Para conter o avanço do 
contágio pelo novo corona-
vírus no estado, o Governo 
de Minas amplia as medidas 
restritivas para todos os mu-
nicípios mineiros. O Comitê 
Extraordinário Covid-19 pu-
blicou atualização da Delibe-
ração nº 17, de 22 de março, 
com novas recomendações, 
que vão desde limitações em 
espaços internos para consu-
midores - ocupação máxima 
de uma pessoa  por dez metros 
quadrados - até o afastamento 
de trabalhadores com sinto-
mas de doença respiratórias, 
ainda que leves.

Outra mudança é que es-
tabelecimentos comerciais e 
industriais, com prestação 
de serviços ou a venda de 
produtos, deverão impedir 
a aglomeração de pessoas 
no recinto ou em filas de 

espera. Deverão ser obser-
vados distanciamento míni-
mo de dois metros entre os 
consumidores e a ocupação 
máxima do espaço interno 
à razão de uma pessoa por 
dez metros quadrados.

A nova deliberação re-
comenda, ainda, o regime 
de trabalho remoto para as 
atividades administrativas, 
ressalvada a necessidade de 
manutenção de escala míni-
ma, quando imprescindível.

PROCESSO

Programa Protege Minas inicia
segunda etapa em julho

O Protege Minas completa 
dois meses e uma nova fase do 
programa terá início em julho. 
Nesta etapa, o Governo do Es-
tado fará a compra de Equipa-
mentos de Proteção Individual 
(EPIs) e permitirá que as prefei-
turas realizem a adesão na lici-
tação para registro de preço, em 

regime de carona. Nesta moda-
lidade, os municípios continu-
am sendo beneficiados com a 
compra de equipamentos com 
baixo custo. Após a homologa-
ção do edital, que está prevista 
até o dia 3/7, às prefeituras po-
derão se manifestar.

Até o momento 97 cidades 
e hospitais filantrópicos aderi-

ram ao Programa Protege Mi-
nas,que tem objetivo de facilitar 
a aquisição de Equipamentos 
de Proteção Individual (EPIs) 
- utilizados por profissionais 
de Saúde que atuam no enfren-
tamento à covid-19 – e permi-
tir que os municípios façam a 
compra diretamente com Exe-
cutivo estadual. As prefeituras 
que optaram pelo programa 
economizaram na compra dos 
materiais. Foram disponibiliza-
dos kits com máscaras cirúr-
gicas, máscaras N95, luvas de 
procedimento, gorros e aven-
tais.

O valor total executado no 
programa até o momento foi 
de aproximadamente R$ 23 mi-
lhões e o quantitativo de EPIs 
distribuídos atendeu cerca de 
18,3 mil profissionais de Saúde.

DA REDAÇÃO
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varejão popular

Artesãos têm direito a renda
mínima emergencial
AUXÍLIO. Medida é prevista em lei oriunda de projeto aprovado pela ALMG para combater os efeitos da pandemia.

DA REDAÇÃO

Já estão em vigor, em Mi-
nas Gerais, outras duas leis 
oriundas de projetos aprova-
dos na Assembleia Legislativa 
de Minas Gerais (ALMG) para 
o enfrentamento da pandemia 
causada pelo novo coronaví-
rus. Elas foram sancionadas 
pelo governador Romeu Zema 
e publicadas no Minas Gerais, 
Diário Oficial do Estado, de sá-
bado (27/6/20).

Uma delas é a Lei 23.665, 
de 2020, originária do Projeto 
de Lei (PL) 1.810/20, do depu-

tado Doutor Jean Freire (PT). 
O objetivo é apoiar os artesãos 
e empreendedores solidários.

A nova lei permite que 
esses artesãos e pequenos em-
preendedores, cadastrados nos 
programas estaduais de apoio 
ao artesanato e à economia 
popular e solidária, passem a 
receber do governo a renda 
mínima emergencial e tempo-
rária, de modo que possam ga-
rantir as condições de sobrevi-
vência, segurança alimentar e 
higiene necessárias à preven-
ção da Covid-19.

O projeto que deu origem 
à norma, a qual altera a Lei 
23.631, de abril de 2020, que 
dispõe sobre a adoção de me-
didas para o enfrentamento do 
estado de calamidade pública 
decorrente da pandemia de Co-
vid-19, foi aprovada pelos de-
putados no Plenário da ALMG 
no dia 4 de junho.

Ela se baseia no fato de que 
a produção cultural, incluindo 
o artesanato regional mineiro 
responsável pela sobrevivência 
de centenas de famílias, foi du-
ramente afetada pela pandemia.

REFORMA
Sem ajuste das contas, déficit
previdenciário de Minas pode aumentar

O déficit previdenciário 
acumulado em Minas Gerais 
já chega a R$ 130 bilhões, em 
valores corrigidos, somados os 
gastos dos últimos oito anos. 
A previsão é que essas despe-
sas cresçam ainda mais em um 
cenário de crise, se não for feito 
um ajuste para reequilibrar as 
contas públicas.

Somente em 2020, o Estado 
deve gastar cerca de R$ 19,2 bi-
lhões com a Previdência. Desse 
valor, 12,5 bilhões são fruto do 
déficit na contribuição de servi-
dores civis do Regime Próprio. 
Se nada for feito, a previsão é 
que o déficit acumulado no pe-
ríodo (2019-2022) ultrapasse 
R$ 50 bilhões em relação a esse 
grupo de servidores.

Por estranho que pa-
reça, esse descompasso fi-
nanceiro acontece por uma 
boa razão: felizmente, a 
expectativa de vida da po-
pulação tem aumentado. 
Porém, nessa nova realida-
de - que vem ocorrendo em 
todo o mundo - os sistemas 
de Previdência precisam 
ser revistos para garantir 
condições dignas de apo-
sentadoria a quem se dedi-
ca ao serviço público. 

Vale ressaltar que, se 
nada for feito para redução 
do déficit previdenciário, o 
próprio pagamento de salá-
rios dos servidores que es-
tão na ativa e das pensões 
ficaria seriamente compro-
metido no futuro.

Proposta do Executivo
O Governo de Minas enviou 

à Assembleia Legislativa de Mi-
nas Gerais (ALMG), no dia 19 
de junho, a proposta da Reforma 
da Previdência dos servidores 
civis estaduais inseridos no Regi-
me Próprio de Previdência Social 
(RPPS). Vale lembrar que, dos 27 
estados brasileiros, 20 já realiza-
ram suas reformas. 

A União também passou por 
esse processo e estabeleceu o re-
ajuste como exigência para a ma-
nutenção de repasses de recursos 
voluntários aos estados. Isso quer 
dizer que, sem reforma, Minas 
Gerais perderia esses valores do 
governo federal. A iniciativa pode 
gerar, em dez anos, uma econo-
mia de R$ 32,6 bilhões para os 
cofres públicos, afirma o governo. 

DA REDAÇÃO
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Os ambientes estruturais das unidades prisionais estão 
passando por higienização reforçada, semanalmente, 
durante a pandemia.

Sistema prisional 
adota medidas 
contra a covid-19 
nos presídios
RESULTADO. Ações adotadas nos presídios mantêm curva de 
contágio abaixo da contaminação da população em geral.

DA REDAÇÃO

O Governo de Minas, por 
meio da Secretaria de Estado 
de Justiça e Segurança Pública 
(Sejusp) e do Departamento 
Penitenciário de Minas Gerais 
(Depen-MG), vem trabalhando 
para prevenir e conter o avanço 
da covid-19 no sistema prisio-
nal mineiro. Todas as medidas 
tomadas são discutidas e atuali-
zadas, em duas reuniões diárias, 
realizadas desde março, para 
que servidores e custodiados se 
mantenham protegidos.

Porta de entrada
Uma das primeiras provi-

dências assumidas pelo sistema 
prisional de Minas Gerais foi a 
adoção de um modelo pioneiro 
no país de circulação restrita de 
detentos durante o período de 
pandemia, classificado como 
referência pelo Ministério da 
Justiça e Segurança Pública. 
Para evitar a contaminação por 
novos presos, foram criadas 30 
unidades de porta de entrada, 
distribuídas em todo o estado, 
que funcionam como centros 
de triagem para novos custo-
diados do sistema prisional.

Todas as pessoas que são 
presas em Minas Gerais es-
tão sendo encaminhadas para 
uma unidade específica em 
cada região e ficam, pelo me-
nos, 15 dias, em quarentena e 
observação, evitando possível 
contágio, que poderia aconte-
cer caso fossem direcionadas 
de imediato para outras uni-
dades. Após a observação e 
atestada a sua saúde, são con-
duzidas para as demais unida-
des prisionais do Estado.

 
Suspensão

Com objetivo de evitar a 
disseminação do coronavírus 
por meio de contato com o 
público externo, as visitas pre-
senciais foram suspensas, dimi-
nuindo a circulação de pessoas 
provenientes do ambiente ex-
tramuros. A entrega, até então 
opcional, de kits suplementares, 
contendo alimentos, remédios, 
entre outros itens, também está 
interrompida, para conter o flu-
xo de materiais contaminados. 

Destaca-se que esses itens 
continuam sendo fornecidos 
pelas unidades prisionais e re-
cebidos via Correios. Todos os 
kits enviados por meio postal 
são inspecionados, por ques-
tões de segurança, e, estando 
em conformidade com a legis-
lação, são entregues aos presos.

Além disso, os familiares 
podem manter contato com 
seus parentes de três formas: 
por meio de cartas (com mé-
dia de 35 mil recebimentos 
por semana), ligações telefô-
nicas (cuja média semanal é 
de 15 mil ligações realizadas, 
com variações em cada uni-
dade) ou visitas virtuais por 
meio de videoconferências 
nas unidades prisionais em 
que essa tecnologia está dis-
ponibilizada. Mais de 40% das 
unidades já realizam contatos 
virtuais com as famílias.

 
Testagens em massa

A aplicação dos testes se-
gue protocolo da Secretaria de 
Estado de Saúde (SES-MG), 

por meio do Centro de Infor-
mações Estratégicas de Vigi-
lância em Saúde, que analisa 
e indica o tipo de teste a ser 
utilizado. Unidades com pro-
fissionais e custodiados sin-
tomáticos têm prioridade na 
testagem, que passa a ser reali-
zada massivamente.

Limpeza geral e desinfecção
Os ambientes estruturais 

das unidades prisionais, como 
celas, pátios, áreas adminis-
trativas e técnicas, portarias, 
guaritas e, também, veículos, 
estão passando por higieniza-
ção reforçada, semanalmente, 
durante a pandemia. A ação 
é simultânea em todas as 194 
unidades do Estado.

Máscaras e EPIs 
O sistema prisional está 

produzindo máscaras para uso 
no próprio ambiente intramu-
ros. No interior das unidades 
prisionais já foram mais de 2,2 
milhões de máscaras produzi-
das por detentos. 

CRÉDITO: SEJUSP
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O relatório foi recusado pelo plenário da Câmara.

Câmara recusa relatório e vereador 
Deyvson Ribeiro não será punido
APURAÇÃO. Uma Comissão Especial havia sido nomeada para apurar a conduta do vereador Deyvson Ribeiro 
no episódio em que foi filmado com uma arma em mãos durante reunião remota da Câmara. 

DA REDAÇÃO

Na segunda-feira (01) a 
Câmara de Mariana rejeitou 
o relatório que aconselhava 
suspensão de 30 dias ao vere-
ador Deyvson Ribeiro. Uma 
Comissão Especial havia sido 
nomeada pelo presidente da 
Câmara, Edson Agostinho, 
para apurar a conduta de Dey-
vson no ocorrido do dia 25 de 
maio, quando o vereador foi 
filmado com uma arma de 
fogo em mãos durante reu-
nião remota da Câmara. 

A comissão, presidida 
pelo vereador Ronaldo Bento 
na companhia dos vereadores 

Cristiano Vilas Boas e Gerson 
Cunha, entendeu o ato come-
tido por Deyvson como sendo 
“porte médio” e aconselhou 
que o edil tivesse as atividades 
parlamentares suspensas du-
rante um período de 30 dias. O 
relatório foi recusado pelo ple-
nário da Câmara.

Na defesa de Deyvson es-
tava o advogado Ernane Hen-
rique Bailão, o qual alegou em 
suas considerações que o rela-
tório e a punição proposta não 
estavam fundamentados, uma 
vez que a Câmara de Maria-
na não possui código de ética 
e nem mesmo alguma norma 

prevista que pudesse apontar 
o ato cometido pelo vereador 
como sendo de porte médio. 
“Se não há uma previsão legal 
anterior, não há possibilidade 
de punição” ressaltou o advo-
gado. Ainda de acordo com 
Ernane, para que fosse criada a 
comissão e apurado o ato co-
metido pelo vereador, a investi-
gação deveria ser fundamenta-
da a partir de uma denúncia ou 
questionamento apresentado a 
Câmara por qualquer cidadão.

Em resposta a defesa, o ve-
reador Ronaldo Bento afirmou 
que na ausência de um código 
de ética próprio a Câmara pode 

utilizar as diretrizes aplicadas 
na Assembleia Legislativa de 
Minas Gerais (ALMG) ou no 
Congresso Nacional. Ronaldo 
ressaltou o fato de Deyvson ter 
ido às redes sociais se descul-
par pelo ato cometido, “dando 
como réu confesso” nas pala-
vras do edil. Ainda de acordo 
com Ronaldo, mesmo que a 
arma estava com a documenta-
ção em dia e que Deyvson não 
a usou para ameaçar outro edil 
ou qualquer pessoa da socieda-
de, expor a arma em público 
não está de acordo com a iso-
nomia e interesses da Câmara, 
“entendemos, por fim, pela 
quebra de decoro” afirmou.

O vereador Geraldo Sales 
pediu a palavra e se posicionou 
contrário à constituição da Co-
missão Especial, uma vez que, 
de acordo com o regimento 
interno, a comissão deveria ter 
sido nomeada por deliberação 
do plenário, o que não acon-
teceu. O presidente Edson 
Agostinho criou a comissão 

e nomeou os vereadores sem 
consultar o plenário da casa. 

Votação
Votaram a favor do re-

latório os vereadores Juliano 
Duarte, Gerson Cunha, Ro-
naldo Bento e Cristiano Vilas 
Boas. Contrários ao relatório: 
Tenente Freitas, Marcelo Ma-
cedo, Geraldo Sales, José Jar-
bas, Adimar Cota, Bruno Mól 
e Daniely Cristina. O vereador 
João Bosco se absteve e o edil 
Fernando Sampaio não esteve 
presente na votação. 

Entrevista
O advogado da Câmara 

Municipal de Mariana esteve 
ontem na redação do jornal 
Ponto Final, nesta quarta-feira 
(01), expondo e dando mais es-
clarecimentos quanto aos tra-
balhos da Câmara que foi feito, 
com toda lisura possível. Esse 
entrevista completa com todos 
os detalhes, você pode conferir 
no canal do YouTube do jornal.
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Negociações que até então exigiam a presença dos 
atingidos foram remodeladas para poderem ser realizadas 
de forma remota.

R$ 2,5 bilhões são 
pagos em indeni-
zações em MG e ES
NÚMEROS. Cerca de 321 mil pessoas receberam valores por 
danos materiais e morais e lucros cessantes, além de Auxílio 
Financeiro Emergencial.

DA REDAÇÃO

O valor pago pela Funda-
ção Renova em indenização e 
auxílio financeiro emergencial 
aos atingidos pelo rompimen-
to da barragem de Fundão 
chegou a R$ 2,5 bilhões em 
maio de 2020. Cerca de 321 
mil pessoas em toda região 
impactada, em Minas Gerais e 
no Espírito Santo, receberam 
indenização por danos mate-
riais, morais e lucros cessantes, 
além do pagamento de auxílio 
financeiro emergencial.

A indenização é calculada 
de forma individual ou por 
grupo de atingidos e leva em 
consideração as suas particula-
ridades. Os pagamentos são re-
alizados por meio dos Progra-
mas de Indenização Mediada 
(PIM) e do Auxílio Financeiro 
Emergencial (AFE). A Funda-
ção Renova trabalha para dar 
continuidade ao processo de 
indenização durante o período 
de isolamento social para o en-
frentamento da Covid-19.

Negociações que até en-
tão exigiam a presença dos 
atingidos foram remodeladas 
para poderem ser realizadas 
de forma remota, como a 
continuidade das indeniza-
ções dos atingidos de Maria-
na,  o pagamento do Lucro 
Cessante referente ao ano de 
2019 e o acordo dos camaro-
eiros da Enseada de Suá, e, 
dessa maneira, dar continui-
dade às indenizações.

Mariana
Em Mariana, o pagamento 

de indenizações passou por um 
processo diferente do ocorrido no 
restante da região impactada, em 
razão de diversos fatores, que in-
cluem o ajuizamento de Ação Civil 
Pública pelo Ministério Público 
e as decisões dos próprios atingi-
dos, que escolheram que o cadas-
tro fosse realizado pela Assessoria 
Técnica Cáritas. Em respeito a 
essa decisão, a Fundação Renova 
não iniciou o processo de paga-
mento das indenizações na região 
antes de um acordo no âmbito da 
Ação Civil Pública. O acordo foi 
ratificado pelo Tribunal de Justiça 
de Minas Gerais (TJMG) e pelo 
Centro Judiciário de Solução de 
Conflitos e Cidadania (Cejusc) da 
Comarca de Mariana.

De outubro de 2018, quando 
a Fundação Renova obteve autori-
zação para iniciar os atendimentos 
de indenização final em Mariana, 

até maio deste ano, a instituição 
pagou cerca de R$ 149 milhões em 
indenizações para 589 famílias do 
município. Nesse atendimento, 
1.323 famílias foram cadastradas, 
792 negociações iniciadas com 
o PIM e 832 dossiês entregues. 
Foram pagos cerca de R$ 53 
milhões em auxílio financeiro 
emergencial a 565 titulares.

 
Valores desembolsados 
em cada programa
(até 31 de maio de 2020)
Auxílio Financeiro Emergen-
cial (AFE): R$ 1,3 bilhão
Programa de Indenização Me-
diada (PIM) Dano Geral: R$ 
908,6 milhões
Programa de Indenização Me-
diada (PIM) Dano Água: R$ 
278,8 milhões 

 
Valores pagos por Estado
Minas Gerais:
Valor total pago em Minas: R$ 
1,23 bilhão  
- Valor pago em AFE: R$ 663,7 
milhões de AFE / 7.557 titu-
lares
- Valor pago em PIM Dano 
Geral: 363 milhões / 5.164 pa-
gamentos
- Valor pago em PIM Dano 
Água: R$ 197,34 milhões / 181 
mil pessoas

 
Espírito Santo:
Valor total pago no Espírito 
Santo: R$ 1,28 bilhão
- Valor pago em AFE: R$ 660,3 
milhões / 7.197 titulares
- Valor pago em PIM Dano 
Geral: R$ 545,6 milhões / 
4.923 pagamentos
- Valor pago em PIM Dano 
Água: R$ 81,48 milhões / 89 
mil pessoas
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saúde

“Cada pessoa tem que entender que se tivermos o isolamento adequado, efetivamente, 
não teremos o pico” ressaltou o secretário.

Pico de casos do covid-19 ainda 
não ocorreu em Minas Gerais
APOIO. A SES-MG vai contar com o apoio da Polícia Militar de Minas Gerais na orientação da população em 
relação às ações de prevenção. 

DA REDAÇÃO

O secretário de Estado de 
Saúde de Minas Gerais, Carlos 
Eduardo Amaral, e o secretário 
adjunto de Desenvolvimento 
Econômico, Fernando Passa-

lio, participaram na quinta-feira 
(25/6) da coletiva virtual sobre 
o enfrentamento ao coronaví-
rus em Minas. Carlos Eduardo 
Amaral destacou que as ações 
implementadas pelo Governo 

do Estado desde o início da 
pandemia, juntamente com a 
conscientização da população, 
tem permitido que Minas con-
siga evitar, até o momento, o 
pico da doença, ou seja, uma 

explosão de casos.
Conforme o gestor, é fun-

damental que todos, inclusive 
a imprensa e a sociedade, en-
tendam que é o momento de 
aumentar o isolamento. “Essa 
ampliação do isolamento é a 
função e obrigação de cada ci-
dadão - e não somente do go-
verno e prefeituras. Cada pes-
soa tem que entender que se 
tivermos o isolamento adequa-
do, efetivamente, não teremos 
o pico”, reforça.

Amaral chamou a atenção 
para a importância da vaci-
nação contra a gripe, que ter-
minou na terça-feira (30/6), e 
também da imunização contra 
o sarampo, que será estendida 
até o dia 30/8 e é direcionada 
ao público de 20 a 49 anos.

Estruturação regional
Amaral reforçou que o Es-

tado está acompanhando o que 

está acontecendo no interior, 
identificando as dificuldades e 
tomando as medidas correti-
vas, estruturadas pelos planos 
de contingência. 

A SES-MG vai contar com 
o apoio da Polícia Militar de 
Minas Gerais na orientação da 
população em relação às ações 
de prevenção. “Um apoio mais 
ostensivo da PM às nossas 
medidas de isolamento, neste 
momento, será muito impor-
tante. Os militares em serviço 
darão instruções sobre uso das 
máscaras, aglomerações e for-
mações de filas de forma ade-
quada. Além disso, a PM tem 
a função de acompanhar e dar 
apoio à fiscalização municipal”, 
disse Carlos Eduardo Amaral.

+ Comente sobre esta 
reportagem no site
jornalpontofinal.com.br
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É necessário apresentar o cartão de vacina e documento de 
identidade com foto. 

11 de julho será o Dia D de 
vacinação da Tríplice Viral

PREVENÇÃO. A vacina Tríplice Viral protege contra três
doenças: sarampo, caxumba e rubéola.

DA REDAÇÃO

A população-alvo são as 
pessoas de 20 a 49 anos que ain-
da não tomaram a vacina duran-
te a campanha nacional. Para se 
vacinar, é necessário apresentar 
o documento de identificação 
com foto e o cartão de vacina. 
A aplicação será realizada no 
sábado, dia 11 de julho, das 8h 
às 15h, enquanto durarem os 
estoques, na Central de Imu-
nização e nas UBSs dos bair-
ros Santo Antônio, Rosário e 
dos distritos de: Bandeiran-
tes, Monsenhor Horta, Morro 
Santana, Padre Viegas, Passa-
gem e Santa Rita Durão.

A vacina, Tríplice Viral, pro-
tege contra três doenças: saram-
po, caxumba e rubéola. A dose 
é plena, o que garante proteção 
para a vida inteira. Composta 
por vírus vivos, a fim de incenti-
var a produção de anticorpos, a 
imunização pela Tríplice é con-
tra indicada a gestantes.   

A coordenadora da Cen-

tral de Imunização, Nayara 
Resende, destaca que a vacina 
é o único método de prote-
ção contra sarampo, caxumba 
e rubéola. “Se vacinar é um 
ato de cuidado consigo mes-
mo e com o próximo. Um dos 
motivos do ressurgimento de 
novos casos de sarampo, do-
ença que estava erradicada há 
alguns anos, é a não vacina-
ção. O indivíduo vacinado não 
transmite o vírus causador da 
doença”, explica Nayara.

A Campanha Nacional de 

Vacinação Contra o Sarampo 
iniciada no dia 23 de março 
deste ano, teve o seu encer-
ramento prorrogado para 31 
de agosto. Até a data limite, 
as UBSs citadas acima e a 
Central de Imunização vão 
disponibilizar a vacina para 
a população-alvo, pessoas 
de 20 a 49 anos. O horário 
de aplicação é de segunda a 
sexta, das 8h às 15h. É neces-
sário apresentar o cartão de 
vacina e documento de iden-
tidade com foto. 

MONITORAMENTO

Minas vai rastrear leitos hospitalares em tempo real

Com o objetivo de monitorar 
e gerir internações hospitalares 
de Minas Gerais neste momento 
de pandemia, o governo estadual 
começa a rastrear, em tempo real, 
os leitos conveniados ao Sistema 
Único de Saúde (SUS). Para isso, 
foi criado o Escritório de Gestão 
de Leitos, que fará contato direto 
e diário com hospitais mineiros 

para conhecer a realidade desses 
locais, principalmente onde a taxa 
de ocupação das unidades de te-
rapia intensiva (UTI) esteja acima 
de 90% e onde haja pacientes há 
mais de 20 dias internados.

O escritório, deliberado pelo 
Comitê Extraordinário Covid-19, 
é formado servidores de diversas 
áreas da Secretaria de Estado de 
Saúde (SES-MG). A união desses 

profissionais é uma força-tarefa 
determinante para que a realida-
de dos hospitais seja conhecida, 
compreendida e solucionada por 
cada área competente. Os dados 
gerados pelo escritório serão base 
para que o Poder Executivo esta-
dual trace estratégias de atuação 
para esses locais no enfrentamen-
to da covid-19. 

Alerta vermelho
Serão monitorados todos 

os hospitais com leitos de UTI 
conveniados ao SUS, tanto as 
unidades públicas como as fi-
lantrópicas e particulares que te-
nham leitos do SUS. O ponto de 
partida será a taxa de ocupação 
acima de 90% e pacientes inter-
nados há mais de 20 dias. 

De acordo com David Mello 
de Jesus, coordenador da Alta 
Complexidade da Superintendên-
cia de Redes de Atenção à Saúde 
da SES-MG, a intenção desse nú-
cleo não tem caráter punitivo para 
os hospitais, mas sim objetivo de 
refinar a qualidade das informa-
ções prestadas e conhecer mais de 
perto a realidade atual.

Atualmente, os dados de 
entrada e saída de um paciente 
internado em leitos do SUS são 
cadastrados no sistema do Go-
verno de Minas SUSFácil..

DA REDAÇÃO
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O MP entrou então com uma ação civil pública contra a dona 
do imóvel, alegando que o som em alto volume causava 
poluição sonora e ofendia o direito da coletividade.

Em Mariana, dona de 
bar terá de pagar 
indenização por 
som alto
AÇÃO. Em 2009, o Ministério Público de Minas Gerais (MPMG) 
recebeu um abaixo assinado contra o funcionamento do bar.

DA REDAÇÃO

A 3ª Câmara Cível do 
Tribunal de Justiça de Minas 
Gerais (TJMG), condenou a 
dona de um bar na cidade de 
Mariana a pagar uma indeni-
zação de R$2 mil por polui-
ção sonora. A proprietária foi 
proibida também de realizar 
eventos com a utilização de 
som mecânico, música ao vivo 
ou sonorização ambiente, sem 
licenciamento da Prefeitura. 
O valor da indenização será 
destinado ao Fundo Estadual 
dos Direitos Difusos (Fudif), 
com objetivo de compensar 

CRÉDITO: REPRODUÇÃO WIKIPÉDIA

os danos ambientais. 
Em 2009, o Ministério Pú-

blico de Minas Gerais (MPMG) 
recebeu um abaixo assinado 
contra o funcionamento do 
bar, por causa do alto volume 
da máquina de música utilizada 
pelo estabelecimento. 

O MP entrou então com 
uma ação civil pública contra 
a dona do imóvel, alegando 
que o som em alto volume 
causava poluição sonora e 
ofendia o direito da coleti-
vidade. Em Primeira Instân-
cia, ficou decidido, pela juíza 
Marcela Oliveira Decat, que 

a dona do bar ficaria proibi-
da de utilizar o som e fazer 
shows ao vivo sem o docu-
mento de liberação, emitido 
pelo município, sob pena de 
multa de R$10 mil.  Ao re-
correr da sentença, o MP ale-
gou que a magistrada se ba-
seou apenas nas obrigações 
de não fazer e ignorou uma 
condenação pecuniária, re-
sultando em uma obrigação 
de pagamento.

O relator do processo no 
TJMG, desembargador Mau-
rício Soares, destacou em seu 
voto que ficou comprovado 
que o estabelecimento co-
mercial já havia sido autuado 
pela prefeitura de Mariana 
por causa da altura do som e 
que afetava toda a comunida-
de próxima, configurando o 
dano moral coletivo.  

Para fixar o valor da in-
denização, o magistrado le-
vou em conta a localização 
do imóvel, que fica em um 
bairro simples, e as poucas 
posses da proprietária. 
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Servidores tem direito a desconto 
para mestrado profissional 
FUNDAMENTO. O mestrado profissional tem por objetivo desenvolver pesquisas práticas para solução de 
desafios cotidianos.

DA REDAÇÃO

A Prefeitura de Mariana, 
através da Secretaria de Ad-
ministração, firmou um con-
vênio com a Universidade 
Vale do Rio Verde – UninCor, 
para qualificação dos seus 
servidores. A oportunidade é 
para cursar um mestrado pro-
fissional com o tema Susten-
tabilidade, Meio Ambiente e 
Recursos Hídricos.

Vale ressaltar que o muni-
cípio instituiu o Plano de Car-
gos, Carreiras e Vencimentos 
(PCCV), dos servidores públi-
cos no final do ano de 2019 e 
dentre as melhorias propostas 
pelos planos, foi criada a pro-
moção vertical por titulação, 
permitindo que o servidor in-
vista em sua carreira funcio-
nal e obtenha melhoria salarial 
pela conclusão de ensino mé-

dio, graduação, pós-graduação, 
mestrado e doutorado, confor-
me abaixo especificado: 
a) Cargos de nível fundamen-
tal: será possível promoção ver-
tical de 10% mediante conclu-
são do ensino médio.
b) Cargos de nível médio: 
será possível promoção ver-
tical de 10% mediante con-
clusão de graduação em nível 
superior e mais 10% em caso 

de pós-graduação. 
c) Cargos de nível superior: 
será possível promoção ver-
tical de 10% mediante con-
clusão de pós-graduação lato 
sensu, mais 20% em caso de 
mestrado e mais 5% em caso 
de doutorado.

Na parceria a Universi-
dade, por meio da Fundação 
Comunitária Tricordiana de 
Educação (FCTE), oferecerá 

bolsas de 40% aos colaborado-
res da Prefeitura de Mariana. O 
mestrado profissional tem por 
objetivo desenvolver pesquisas 
práticas para solução de desa-
fios cotidianos.

Para mais informações li-
gue: 3557-9061

+ Confira outras 
reportagens no site
jornalpontofinal.com.br
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As escolas afirmam aguardar por uma resposta positiva e 
significativa  dos dirigentes da Fundação Renova.

Inadimplência e matrículas canceladas 
são realidade no ensino particular
CONJUNTURA. O Ponto Final conversou com uma empresária responsável por uma instituição de ensino 
privado em Mariana para saber mais sobre a situação do ramo na cidade, confira. 

DA REDAÇÃO

Na manhã da quinta-feira 
(25/06) estiveram presentes na 
Câmara de Mariana um grupo 
de representantes de escolas par-
ticulares do município. A reunião 
foi marcada a pedido do vereador 
Bruno Mól para debater a situa-
ção das instituições, a Fundação 
Renova também esteve presente. 

Durante a reunião foram 
frequentes as falas de “pedido 
de socorro” por parte dos repre-
sentantes. Muitos alegam difi-
culdade em pagar as contas ten-
do em vista o grande número de 
matrículas canceladas/trancadas 
nas escolas e a inadimplência 
dos pais, que em detrimento da 
pandemia não conseguem pagar 
as mensalidades. 

Fabíola Moreira, proprietá-

ria e diretora do Centro Educa-
cional Getsêmani, em contato 
com o Jornal disse que até o 
mês de junho foi feito um le-
vantamento onde foram conta-
bilizados mais de 2.000 alunos 
na rede de privada de ensino em 
Mariana. Na reunião Fabíola já 
alertava sobre as matrículas que 
estavam sendo transferidas para 
a rede pública, o qual, segundo 
ela, não suportará a demanda. 

Os empresários (as) e di-
retores (as) fizeram um retros-
pecto dos últimos anos no 
município após o rompimen-
to da barragem de Fundão. O 
consenso é de que a crise gera-
da pela tragédia, em novembro 
de 2015, não foi superada e as 
escolas já vinham tendo dificul-
dades para fechar as contas no 

final dos anos. “As empresas lo-
cais vêm colhendo os amargos 
frutos da situação passada em 
2015, e quando estávamos a nos 
reinventar para o caos econô-
mico gerado por esse fato, nos 
deparamos com a situação atu-
al, causada pela proliferação do 
COVID-19” ressalta Fabíola. 

A empresária, em conjun-
to com o grupo de instituições 
que vem representando, apre-
sentou ao executivo municipal 
e a Fundação Renova o proje-
to do que seria um “Voucher 
Educacional”, onde, de acordo 
com ela, os pais teriam auxí-
lio para arcar com a educação 
dos filhos, “apresento  aqui a 
realidade vivenciada por uma 
porcentagem considerável de 
escolas privadas da cidade de 
Mariana, nossa esperança é 
que os pais de nossos alunos 
consigam um possível voucher 
educacional, caso essa propos-
ta seja aprovada muito auxiliará 
financeiramente a estas institui-
ções” explicou a representante.

Renova
Durante a reunião a Funda-

ção Renova apresentou o “Di-
versifica Mariana”. O programa 
tem como objetivo viabilizar 
empréstimos com juros mais 
baixos as empresas de Maria-
na que não são do ramo mine-

rário. Foram convidados para 
o encontro colaboradores da 
Renova do setor de economia 
e inovação. Para uma segunda 
reunião, agendada para quinta-
feira (02), foram convocados os 

responsáveis pelo setor de edu-
cação da fundação. 

As escolas afirmam aguar-
dar por uma resposta positiva 
e significativa  dos dirigentes da 
Fundação Renova.



14 | CIDADES Jornal Ponto Final
2 a 8 de julho de 2020

As cinco primeiras cidades do ranking são Mariana, Santa 
Bárbara, Diamantina, Conceição do Mato Dentro e Sabará.

Pela segunda vez, 
Mariana tem a melhor
pontuação do 
ICMS Cultural
INCENTIVO. O programa contemplou 714 municípios que
receberão recursos do estado. 

DA REDAÇÃO

Na sexta-feira (24/06) o 
Instituto Estadual do Patri-
mônio Histórico e Artístico 
de Minas Gerais (Iepha-MG) 
divulgou o resultado do ICMS 
Patrimônio Cultural do exercí-
cio do ano de 2021. Mariana, a 
Primaz de Minas, ocupa o pri-
meiro lugar do ranking. 

Os recursos financeiros são 
repassados pelo governo de 
Minas as cidades que investem 
em políticas públicas de preser-
vação do patrimônio histórico 
e cultural. Em entrevista ao 
Jornal O Tempo, Michele Ar-
royo, presidente do Iepha-MG, 
explicou que quanto mais o 
município faz investimentos no 
patrimônio com o recurso ad-
vindo de receita propria, mais 
ele pontua no ranking. 

São três núcleos que de-
finem a pontuação dos mu-
nicípios e a distribuição dos 
recursos, são eles: política con-

solidada, ações de proteção e 
preservação. O primeiro con-

siste na legislação direcionada 
ao patrimônio, o segundo em 
registro e organização dos bens 
tombados e o terceiro foca nos 
procedimentos de promoção e 
restauração do patrimônio. 

O estado possui hoje 
mais de quatro mil bens pro-
tegidos, sendo 148 sob os 
cuidados do estado, 212 do 
governo federal e 4.052 dos 
governos municipais. O pro-
grama completa 25 anos em 
2020 e, graças aos benefícios 
gerados, 700 municípios mi-
neiros já instituíram conse-
lhos e legislação a fim de pro-
teção do patrimônio cultural. 

As cinco primeiras cidades 
do ranking são: Mariana, Santa 
Bárbara, Diamantina, Concei-
ção do Mato Dentro e Sabará.

CRÉDITO: PEDRO HENRIQUE VIEIRA

98301-5406
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12 pessoas foram presas na Operação de Combate ao
Tráfico de Drogas na região do 52º Batalhão.

Operação de Combate ao Tráfico de 
Drogas na região do inconfidentes
MOTIVAÇÃO. Dia Internacional de Combate às Drogas é comemorado no dia 26 de junho.
DA REDAÇÃO

A Polícia Militar de Minas 
Gerais (PMMG), em apoio à Se-
cretaria Nacional de Políticas so-
bre Drogas (SENAD), efetuou a 
Operação de Combate ao Tráfico 
de Drogas, entre os dias 17 e 24 de 
junho. A Operação, que é nacio-
nal e alusiva à Semana de Políticas 
sobre Drogas, visou potencializar 
ações e operações, reforçando as 
atividades de policiamento ordi-
nário e cumprimento de manda-
dos de busca e apreensão. 

Primeira ocorrência:
lançamento e um
traficante preso

Já no lançamento da Opera-
ção na área do 52º Batalhão da 
Polícia Militar (52º BPM), o “Sen-
tinela da Região dos Inconfiden-
tes”, um traficante, de 23 anos, foi 
preso em flagrante e uma arma de 
fogo do tipo garrucha foi apreen-
dida. A ocorrência foi em Cacho-
eira do Campo, distrito de Ouro 
Preto, na tarde do dia 17 de junho. 
Foram apreendidas, ainda, 7 buchas 
e 5 pés de maconha. Uma motoci-
cleta também foi apreendida e re-
bocada para o pátio credenciado.

Segunda ocorrência:
160 pedras de crack
apreendidas

No dia 18 de junho, por vol-
ta de 19h, no bairro Colina de 
São Sebastião, em Mariana, uma 
traficante de 44 anos foi presa na 
região conhecida como “Vila do 
Sapo”. Durante a ocorrência, os 
policiais militares apreenderam: 88 

pinos com cocaína; 160 pedras de 
crack e a quantia de R$1.350,00.

Terceira ocorrência: 9 
barras de maconha e um 
revólver apreendido

Dois traficantes - de 29 e 30 
anos - foram presos em flagran-
te e 9 barras de maconha foram 
apreendidas pela Polícia Militar, 
na madrugada da sexta-feira, dia 
19 de junho, no bairro Vila Apa-
recida, em Ouro Preto. Nas dili-
gências, foi apreendido o seguinte 
material: e um revólver do calibre 
32, com cinco munições intactas e 
uma picotada do mesmo calibre; 
cinco buchas e uma sacola com 
farelos de maconha; e R$289,00; 
seis câmeras de filmagem, dois 
aparelhos que ligavam as câmeras 
a uma televisão; três celulares e 
aparelhos eletrônicos; uma barra 
fracionada de maconha e também 
quatro tabletes da mesma droga 
e uma balança de precisão. Uma 
motocicleta Honda CG 150, de 
cor preta, também foi apreendida e 
rebocada para o pátio conveniado.

Quarta e quinta
ocorrências: apreensão de 
buchas de maconha

Nos dias 18 e 19 de junho, a 
Polícia Militar recebeu denúncias 
anônimas relativas ao tráfico de 
drogas, em Itabirito, obtendo êxi-
to na apreensão de buchas de ma-
conha em dois bairros. Na tarde 
da quinta-feira, dia 18, os policiais 
apreenderam 51 buchas de maco-
nha enterradas em um pasto, no 

caminho para o Cristo, no bairro 
Santa Rita. Já na sexta-feira, dia 19, 
por volta de 22h, dois indivídu-
os foram avistados no bairro São 
José, em um local denunciado, e 
evadiram após perceberem a apro-
ximação dos militares. Os policiais 
fizeram varredura no local e apre-
enderam 14 buchas de maconha.

Sexta ocorrência: um
traficante preso 
 duas motos apreendidas

Na segunda-feira, dia 22 de 
junho, por volta de 17h, no bairro 
Novo Itabirito, em Itabirito, um 
traficante de 19 anos foi preso e 
duas motocicletas foram apreen-
didas. Os militares também apre-
enderam: 11 pinos com cocaína, 
seis buchas de maconha e dois 
celulares. As motos foram rebo-
cadas para o pátio conveniado.

Sétima ocorrência:
operação conjunta

Inclusive, na manhã dia 24 de 
junho, em Itabirito, para combater 
o tráfico de drogas, foi realizada 
Operação Conjunta da Polícia Mi-
litar e da Polícia Civil. Foram cum-
pridos cinco mandados de busca 
e apreensão e três mandados de 
prisão, nos bairros Agostinho Ro-
drigues e Quinta dos Inconfiden-
tes, este conhecido como “Cou-
ntry”. Os mandados expedidos 
pelo Judiciário são consequências 
da investigação realizada pela Polí-
cia Civil de Itabirito, com apoio de 
levantamentos de inteligência da 
Agência de Área do 52º Batalhão 

de Polícia Militar, em face dos re-
centes crimes de homicídios e as-
sociações para o tráfico de drogas 
no município. A operação tam-
bém contou com o policiamento 
especializado da  Companhia de 
Polícia Militar Independente de 
Policiamento com Cães (ROC-
CA). Durante a Operação, foram 
presos em decorrência de ordem 
judicial, três indivíduos de 25, 26 
e 36 anos. E foram apreendidos 
equipamentos eletrônicos de sis-
tema de vigilância para o tráfico 
de drogas, cinco porções de ma-
conha e R$1.500,00 em dinheiro.

Oitava ocorrência:
quatro traficantes presos

No mesmo dia, também em 
Itabirito, mas por volta de 14h30, 
no bairro Novo Horizonte, a Po-
lícia Militar prendeu quatro tra-
ficantes, de 19, 20, 21 e 25 anos, 
em uma mata. Houve também o 
apoio da ROCCA na apreensão 

de: uma barra de cocaína e três 
pinos com a mesma droga; 51 
buchas e um tablete de maconha; 
uma balança de precisão e vários 
materiais, geralmente utilizados 
para o preparo e para a venda de 
drogas ilícitas. 

Nona ocorrência
um traficante apreendido

E na noite do dia 24, no 
bairro São José, em Itabirito, um 
traficante de 16 anos foi apreendi-
do, com 30 buchas de maconha e 
R$80,00 em dinheiro.

Resultado
Nas respectivas datas das 

ocorrências, os materiais apreen-
didos foram entregues na Dele-
gacia de Polícia Civil, para onde 
foram levados o traficante apre-
endido e todos os autores presos: 
12 no total da Operação de Com-
bate ao Tráfico de Drogas na re-
gião do 52º Batalhão.

CRÉDITO: PMMG
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Os quatro autores - de 23 ,21 ,20 e 24 anos - foram presos em flagrante.

PM prende quatro 
envolvidos com 
tráfico de drogas 
em Ouro Preto  
APREENSÃO. Dinheiro, drogas e 11 munições foram apreendidas.
DA REDAÇÃO

A Polícia Militar rece-
beu denúncia, no domingo, 
dia 28 de junho, por volta de 
18h, apontando que indivídu-
os estariam vendendo drogas 
e portando arma de fogo em 
um beco próximo à rua Pan-
diá Calógeras, conhecida como 
“Ladeira do Gambá”, no bairro 
Bauxita, em Ouro Preto.

Equipes policiais realiza-
ram incursão no local aponta-

do, cercando as possíveis rotas 
de fuga, quando os suspeitos 
perceberam a presença poli-
cial, e tentaram fugir. Eles fo-
ram perseguidos e contidos e 
no trajeto eles abandonaram 
uma sacola, que foi apreendi-
da e continha 24 pinos com 
cocaína. Durante diligências 
pelo beco e na casa do autor 
de 23 anos, foram apreendidos: 
um revólver do calibre 38 e 11 
munições intactas do mesmo 

calibre, duas pedras e um invó-
lucro com crack, 1 uma bucha 
de maconha, dois celulares e 
R$1.600,00, em dinheiro.

Os quatro autores - de 
20, 21, 23 e 24 anos - fo-
ram presos em f lagrante 
e conduzidos para a De-
legacia de Polícia Civil  de 
plantão, onde foram en-
tregues a arma, dinheiro e 
drogas apreendidas pelos 
policiais mil itares.

CRÉDITO: PMMG
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SEGUNDA-FEIRA

TERÇA-FEIRA

QUARTA-FEIRA

QUINTA-FEIRA

SEXTA-FEIRA

SÁBADO

HORÓSCOPO
ÁRIES - 21/03 a 20/04

TOURO - 21/04 a 20/05

GÊMEOS - 21/05 a 20/06

CÂNCER - 21/06 a 21/07

LEÃO - 22/07 a 22/08

VIRGEM - 23/08 a 22/09

LIBRA - 23/09 a 22/10

ESCORPIÃO - 23/10 a 21/11

SAGITÁRIO - 22/11 a 21/12

CAPRICÓRNIO - 22/12 a 20/01

AQUÁRIO - 21/01 a 19/02

PEIXES - 22/02 a 20/03

Não há exibição.

Ei, Escorpião, nesta semana tem um encontro porreta 
de Mercúrio com Urano que tá interferindo na vida dos 
signos. Para a sua, a dica é focar nos estudos se quiser 
subir na vida - quem não quer, né? Caso já tenha um 
trabalho, você vai estar ainda mais ponta firme para 
defender suas ideias. Tá certo que não serão ideias 
muito tradicionais; você vai estar toda diferentona e vai 
querer inovar, pensar fora da caixa, sabe como é. 

Nestaa semana, Mercúrio e Urano estão juntos 
para infl uenciar sua vida profi ssional - e vem 
mudança por aí, viu? Cuidado especial em 
relação às responsabilidades: para progredir na 
carreira, é preciso ser ponta fi rme com regras e 
horários. Nada de acordar mais cedo pra poder 
se atrasar com calma.

Saturno mexerá com as suas emoções 
nos próximos dias. O planeta das 
responsabilidades, seu regente, promete te 
deixar mais fechada nos contatos em geral. 
Por outro lado, Vênus reina na sua Casa do 
Trabalho e te ajudará a suavizar as coisas, 
fazendo com que você se mostre mais 
amiga e compreensiva com os colegas.

Nos próximos dias, Mercúrio se aproxima de 
Urano e aumenta seu foco no trabalho e também 
sua vontade de procurar soluções novas para 
velhos problemas. Será uma semana em que sua 
inteligência estará ainda mais acentuada. Por isso, 
se pintar uma ideia bem original pra faturar, não 
deixe ela escapar.

Marte estará em sua casa dos recursos 
materiais. Isso signifi ca que você vai trabalhar 
com garra para alcançar seus objetivos, e 
também preferirá cumprir suas tarefas com 
mais independência, sem contar tanto com os 
colegas. E olha, eu vejo aqui que quem tem 
atividade autônoma pode contar com sorte 
extra nesta semana, viu?

Tourinhos, com a Lua crescente em sua Casa 
6, vocês vão sentir uma vibe animada, otimista 
e muita força para seguir em frente com seus 
planos. Suas atitudes estarão em perfeito 
equilíbrio e sua disposição estará lá em cima, 
o que deve proporcionar uma semana pra lá 
de agradável!

Gêmeos, trago verdades: Mercúrio, o regente 
do seu signo, está retrógrado e Urano está no 
seu inferno astral. Pra piorar, nesta semana, 
esses dois planetas trocam likes! Eita! Mas, 
o que era pra dar ruim vai acabar dando 
bom! Ufa! A semana promete surpresas e 
novidades muito agradáveis, principalmente 
relacionadas a dinheiro e assuntos sigilosos.

Meu cristalzinho canceriano, o Sol está no seu 
signo e indica que é tempo de proteção, amparo, 
segurança, alimentação, poupança pra você, hein! 
Na terça-feira, Mercúrio se encontra festivamente 
com Urano e dessa união podem surgir boas 
oportunidades para você consolidar suas amizades 
e ter energia suficiente para realizar uma grande 
esperança.

Leões e leoas, o Sol está em Câncer, sua casa 
12 - o famigerado inferno astral! Mas, como seu 
signo é o rei da simpatia e autoconfiança, tenho 
certeza de que você deve estar pensando: “que 
inferno astral, que nada!» e errado você não tá! 
Mesmo nesta fase, que costuma deixar o terreno 
escorregadio e a corda bamba, seu signo pode 
contar com a sorte para ter vitórias retumbantes

Com o Sol em Câncer, seu signo pode 
fi car bem mais emotivo, saudosista, 
compreensivo, mas também ciumento. 
Ainda assim, com a pegada canceriana, 
você vai se relacionar com as pessoas de 
forma mais calorosa e amigável e isso deve 
se refl etir positivamente em vários setores 
da sua vida.

Librianos e librianas, nesta semana, quem 
manda o papo reto pro seu signo é a dupla 
Mercúrio e Urano. Eles trocam likes no céu 
e atingem em cheio a sua Casa do Sucesso! 
Isso signifi ca que você vai estar com o sexto 
sentido ativado para perceber oportunidades 
de crescer na carreira e dar uma rasteira na 
crise! Você também pode encontrar pessoas 
bem-sucedidas que queiram fazer negócio ou 
te indicar um trabalho diferente. 

Keyla não consegue responder Tato, e ele 
decide ir embora. Valdemar afi rma a Roney 
que precisa de um ajudante na lanchonete. 
Marta e Lica conversam sobre a terapia. Tato 
chega à casa de Aldo e fi ca desolado. Leide 
e Marta concordam com o término do namoro 
de Lica e MB. Fio implora para Ellen lhe dar 
aula de matemática. Lica volta para o colégio, 
e Tina a convence em não arrumar confusão. 
Clara pede a Guto para lhe dar aulas de piano. 
Samantha faz intriga de Lica para Felipe. Malu 
provoca Lica. K2 se preocupa com Tato. Aldo 
repreende Tato.

Keyla se preocupa com Tato. A professora 
de matemática sugere que Ellen seja a 
representante do colégio nas olimpíadas. 
Felipe sente ciúmes de MB e Lica. Aldo 
exige que Tato conte a ele por que saiu da 
casa de Roney. Keyla, Lica, Tina, Ellen e 
Benê decidem criar um canal para lançar 
o clipe da banda na internet. Guto insiste 
para Benê não parar de tocar piano. MB e 
Clara fi cam furiosos ao ver Lica e Felipe se 
beijando. Samantha convence Clara a voltar 
para o galpão, e Lica e Benê não gostam. 
Benê não gosta de ver Clara perto de Guto. 
Samantha se insinua para Anderson, e Tina 
se irrita. Keyla se entristece por Tato e Deco 
não falarem com ela. Tato enfrenta Aldo.

Tato impede uma briga entre Keyla e 
K2. Samantha convida Clara para ver o 
clipe da banda de Tina. Keyla confronta 
Roney por ter mandado Tato embora. Tina 
reclama das catracas com Bóris, mas ele 
afi rma não poder resolver o problema. MB 
fala de Keyla para Tina, que fi ca penalizada 
com a situação da amiga. Luís insiste para 
Marta assinar um contrato com a empresa 
para a qual foi modelo. Josefi na, Dóris e 
Bóris convencem Roney a mudar de ideia 
com relação a Tato. Tato pede a Keyla 
que afi rme para ele e Roney que não está 
interessada em Deco.

Arthur acusa Carolina de ter seduzido 
Germano para ajudá-la a vencer a prova 
contra ele. Carolina expulsa Arthur de 
casa. Montanha avisa ao inspetor da 
escola que denunciará Durão. Germano 
se entristece ao ver Lili com Rafael e 
afi rma a Zé Pedro que reconquistará 
a ex-esposa. Eliza se surpreende ao 
ver Jonatas e Leila juntos na festa. 
Germano estranha a aproximação entre 
Jonatas e Leila. Leila beija Jonatas na 
frente de Eliza. Max é agredido por 
homofóbicos ao sair da boate.

Rafael vê Max sendo agredido e o socorre. 
Max revela a Lu que foi agredido. Lorena 
publica uma foto de Arthur com Eliza, para 
provocar Carolina. Jonatas chega em casa, 
lembra de Eliza na festa e acha que a perdeu 
para sempre. Gilda ouve quando Cordeiro 
avisa a Dino que ele perderá o bar se não 
pagar o que lhe deve. Arthur se preocupa com 
as fotos de Eliza na praia. Gilda se desespera 
ao descobrir que Dino penhorou todos os 
seus bens. Gilda pede dinheiro a Eliza. Durão 
recebe a visita de um conselheiro tutelar. 
Montanha lamenta ao saber que Cascudo 
decidiu deixar a equipe de esportes. Gilda 
procura Germano na Bastille.

Keyla pede para conversar com 
Roney. O conselheiro indaga Lica e se 
surpreende com suas revelações. Dóris 
se preocupa com a reação de Benê 
ao receber uma advertência. Clara 
dispensa Felipe. Samantha e Guto 
pensam em formar uma dupla musical. 
Marta teme que Lica não se relacione 
mais com o pai. Malu se recusa a ajudar 
Bóris com os alunos. Ellen acalma Benê. 
Telma pede a Tina para não contar a 
Mitsuko sobre Julinho. Keyla revela às 
amigas sobre a ameaça de K2. Ao lado 
de Keyla, Tato revela a Roney que não 
é o pai de Tonico.

Rafael se desespera ao não conseguir 
falar com Amália, que é socorrida por 
uma ambulância após seu acidente de 
carro. Griselda avisa a Celeste e Vilma 
sobre o acidente de Amália, e as duas 
partem para o hospital. Juan conforta 
Chiara. Tereza Cristina avisa a Crô que 
Pereirinha irá morar com ela. No hospital, 
Amália tem uma melhora e anuncia a 
Rafael e Griselda que está grávida.

Rafael afi rma que se casará com Amália. 
Pereirinha comenta com Enzo que tem 
planos para Tereza Cristina. Rafael e 
Griselda se espantam quando Amália diz 
que havia uma cobra em seu carro. Zambeze 
tenta descobrir o que está acontecendo com 
Álvaro. Íris passa mal depois de falar com 
Luana, e Alice se comove. Renê estranha 
a ausência de Fred no restaurante. Tereza 
Cristina ameaça empurrar Fred da escada, 
mas ele se assusta e acaba caindo. Crô 
se desespera ao ver que seu amante está 
morto.

Íris invade a casa da sobrinha e não 
percebe a presença da polícia. Antenor 
tenta se aproximar de Patrícia. Crô 
fi ca inconsolável com a morte de Fred. 
Griselda conta para Renê que Amália 
está grávida e se casará com Rafael. 
Juan discute com Chiara por causa 
de Fábio e Letícia. Rafael chega para 
trabalhar na Fashion Motos. Renê e 
Griselda vão buscar Amália no hospital. 
Tereza Cristina descobre que Barinski é 
o falso investidor do Brasileiríssimo.

Tereza Cristina exige saber quem é o 
verdadeiro investidor do restaurante. 
Tereza Cristina trama contra Quinzé. 
Teodora consegue um comprador para as 
miniaturas. Esther comemora sua volta à 
Fio Carioca, e Paulo se incomoda ao ver 
Vitória. Wallace repreende Leandro pela 
falta de disciplina no treinamento. Guaracy 
fi ca enciumado ao saber que Esther 
trabalhará novamente com Paulo. Griselda 
comenta com Vilma que só conhece uma 
pessoa capaz de deter Tereza Cristina.

Danielle tenta convencer Glória a não 
contar para Beatriz que ela é a mãe 
biológica da fi lha de Esther. Griselda 
revela a Pereirinha que Tereza 
Cristina tentou matar Amália. Tereza 
Cristina descobre quem é a verdadeira 
investidora do Brasileiríssimo. 
Glória conta para Edvaldo sobre a 
fi lha biológica que Beatriz teve com 
Guilherme. Antenor fala para Griselda 
que Tereza Cristina possui um grande 
segredo. Griselda afi rma a Renê que 
precisa descobrir o segredo de Tereza 
Cristina.

Lili afi rma a Germano que seu casamento 
chegou ao fi m. Eliza conta a Arthur que 
Gilda lhe garantiu que não foi Dino quem 
ligou para ela. Arthur garante a Eliza que 
irá protegê-la. Germano convida Carolina 
para sair. Montanha comemora a vitória 
de sua equipe de esporte com Wesley e 
Cascudo. Florisval fi ca indignado ao ver 
Montanha beijar Rosângela. Jeniffer conta 
a Florisval que Cascudo sofre agressões 
de Durão. Arthur leva um susto ao ver 
Germano na casa de Carolina.

Roney fi ca furioso com Keyla e Tato. 
Benê conta a Josefi na que Deco é o pai 
de Tonico. Lica e Marta explicam a Felipe 
e Luís como foi a audiência no conselho 
tutelar. Samantha sugere a Clara que 
se insinue para Guto. Anderson e Fio 
elogiam a edição de Ellen do vídeo de 
apresentação das Garotas do Vagão 
na festa junina. Josefi na tenta acalmar 
Roney, e ele pede para conversar com 
Tato. K2 e K1 incitam os alunos a falar 
mal de Keyla. Roney demite Tato e exige 
que o menino deixe sua casa.

Renê diz que não sabe o segredo de 
Tereza Cristina e pergunta se Griselda 
esconde alguma coisa dele. Celeste e Vilma 
convencem a amiga a contar a verdade 
para Renê. Renê Junior garante a Griselda 
que seu pai deixará a casa da madrasta, e 
ela deduz que Tereza Cristina descobriu 
o seu segredo. Griselda manda Severino 
impedir a entrada de Tereza Cristina no 
Brasileiríssimo. Glória marca um encontro 
com Beatriz na pizzaria. Luana avisa a Renê 
que ele terá uma grande decepção.

Joaquim se entristece por Anna ter mentido 
para ele. Licurgo e Germana usam seu novo 
fogão como atração para ganhar dinheiro. 
Sebastião avisa a Cecília que Orozimbo 
fi cou viúvo. Tibiriçá aceita casar Piatã e 
Jacira. Dalila faz previsões sobre Narcisa, 
com a ajuda de Hugo. Greta fi nge gostar 
de Diara. Domitila confessa seus planos 
a Francisco. O verdadeiro comandante 
Maximiliano chega ao Rio de Janeiro. 
Joaquim e Anna decidem adiar a partida 
por causa do casamento de Piatã e Jacira. 
Thomas e seus jagunços se aproximam da 
aldeia Tucaré. Domitila aparece no Paço 
para a cerimônia com Dom Pedro, com o 
mesmo colar usado por Leopoldina.

Dom Pedro fi ca furioso com a chegada 
de Domitila. Thomas acerta com 
Querêncio o assassinato de Joaquim. 
Tibiriçá sente a presença de Thomas 
na fl oresta e pede que Piatã o ajude a 
afastá-lo. Domitila provoca Leopoldina. 
Os jagunços de Thomas se assustam 
com os barulhos que vêm da fl oresta. 
Licurgo e Hugo não conseguem acordar 
Germana e se preocupam. Bonifácio 
alcança Leopoldina na estrada e 
segue com ela até a fazenda de Santa 
Cruz. Dom Pedro estranha o sumiço 
de Isaura. Anna amamenta Vitória e 
Joaquim fi ca encantado. Bonifácio se 
declara para Leopoldina.

Leopoldina se afasta de Bonifácio. Dom 
Pedro repreende Domitila e se preocupa 
por não encontrar a princesa no Palácio. 
Leopoldina enfrenta Dom Pedro. Joaquim 
e Anna pensam em ir para a Europa. 
Germana desperta e ataca Licurgo. Greta 
reclama de Diara para Schultz. Piatã fala 
para Joaquim sobre a possível aproximação 
de Thomas. Na mata, Thomas é picado 
por um inseto. Patrício ouve Bonifácio 
confi denciar a Leopoldina o esconderijo de 
Anna e Joaquim. Passam-se alguns dias. 
Anna, Joaquim, Olinto e as crianças chegam 
à casa de Bonifácio em Santos. Patrício 
revela a Thomas o paradeiro de Anna e 
Joaquim.

Joaquim não se conforma de ter que 
deixar o Brasil. Piatã cuida de Tibiriçá. 
Hugo e Elvira se beijam. Matias avisa 
a Libério que o casamento de Cecília 
foi marcado e ele decide fugir com a 
amada. Leopoldina gosta de ver Domitila 
sendo ignorada pelo povo. Greta tenta 
se aproximar de Ferdinando. Joaquim e 
Anna se amam. Dom Pedro repreende 
Domitila por tentar disputar o amor do 
povo com Leopoldina. Greta pensa 
em procurar Ferdinando. Leopoldina 
discute com Dom Pedro. Domitila 
sofre represália do povo e sua casa é 
atacada.

Domitila pede que Rosa avise a Dom 
Pedro sobre o ataque. Dom Pedro 
decide dar um título de nobreza a 
Domitila. Greta pede para Ferdinando 
acompanhá-la a um passeio pela 
mata. Germana se insinua para Hugo. 
Anna reclama com Olinto de ter que 
abandonar sua vida por causa de 
Thomas. Piatã faz um ritual de cura com 
Tibiriçá. Elvira se disfarça e vai à taberna 
encontrar Hugo. Sebastião decide fazer 
o casamento de Cecília em sua casa e 
Libério se desespera. Wolfgang duvida 
da paternidade do fi lho de Diara. Anna 
tem um mau pressentimento. Olinto vê 
Thomas se aproximar com os soldados 
e avisa a Joaquim.

Joaquim é preso. Anna afi rma a Olinto que 
desembarcará no Rio de Janeiro. Cecília 
e Libério combinam de casar assim que 
Sebastião viajar. Diara se espanta ao 
saber que Greta sairá com Ferdinando. 
Domitila recebe dinheiro de um fazendeiro 
para manipular Dom Pedro. Greta diz que 
ajudará Ferdinando com suas pesquisas. 
Thomas exige que seus homens encontrem 
Anna. Joaquim presta depoimento a Egídio. 
Germana vê Hugo beijar um homem, sem 
saber que é Elvira disfarçada.  Anna, Olinto 
e as crianças pedem abrigo na casa de 
Peter.

Mirthes avisa a Gilda que Germano não 
poderá recebê-la. Fabinho convida Débora 
para ir ao cinema. Germano fi ca surpreso 
ao saber que Gilda o procurou na Bastille 
e comenta com Zé Pedro sobre seu 
envolvimento com a mãe de Eliza. Gilda 
decide ver Eliza, e Maurice a recebe na casa 
de Arthur. Euzébia confi rma para Germano 
que Gilda esteve na mansão. Arthur e Eliza 
trocam confi ssões e se beijam.

Arthur se oferece para emprestar dinheiro 
a Gilda. Lu vê Rafael e Lili juntos e ofende 
o casal. Lili expulsa Germano de sua casa, 
depois que o ex-marido confessa que a 
traiu com Gilda. Eliza comenta com a mãe 
que gostou de beijar Arthur. Eliza chora ao 
ouvir Maurice incentivar Arthur a apenas se 
divertir com ela. Gilda entrega o dinheiro a 
Cordeiro. Eliza fl agra uma conversa entre 
Natasha, Carolina e Daniele, que comentam 
que Arthur deseja ter todas as mulheres à sua 
disposição.

Eliza vence a etapa do concurso com a foto 
de praia, e Cassandra é eliminada. Eliza 
decide deixar a casa de Arthur para morar 
com Max e Lu. Maurice pede a Severino 
que o leve a Campo Claro para rever Gilda. 
Cassandra ameaça contar para Germano 
sobre as tentativas de Carolina de fazer com 
que Eliza saísse do concurso. Carolina inclui 
Cassandra como modelo em uma edição de 
sua revista. Gilda se apavora ao ver Maurice 
no bar de Dino. Carolina provoca Arthur ao 
comemorar que Eliza o abandonou.

Arianjos e arianjas, Marte ingressou no 
seu signo e seu lado ariano estará com 
tudo! Isso signifi ca que vocês estarão mais 
animados, amorosos e super empolgados, 
mas também com aquela agressividade 
extra de sempre. A dica é controlar isso 
para não arrumar brigas sem sentido, 
valeu?
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O direito a uma moradia
Há anos Mariana vem passando por episódios de crise polít ica 

e desde o rompimento de Fundão por uma crise também econô-
mica. Tudo que cerca a polít ica e a economia afeta o social .  Nos 
últimos anos podemos ver nitidamente o pouco caso das autori-
dades em relação às ocupações em Mariana. O número vem cres-
cendo, as casas, vi las, bair ros vem surgindo frutos dessas ocupa-
ções. Mas quem é o verdadeiro culpado? Existe a crença de que 
todos al i  são criminosos e fazem aquilo porque gostam/querem. 
Vamos pensar de forma um pouco mais crít ica, você moraria em 
uma casa sem encanamento e com uma fiação que pode entrar 
em combustão a qualquer momento? Está aí a resposta. Fugir do 
aluguel não é comodismo quando se trata de ocupações como as 
de Mariana. As pessoas que moram ali  não o fazem por proveito 
e expertise, estão por necessidade. Não podemos desconsiderar, 
é claro, a parcela das pessoas envolvidas que fazem da ocupação 
um modelo de negócios. Aos que ganham dinheiro cercando e 
vendendo ter renos ocupados, basta a ref lexão: pessoas pobres 
teriam condições de sustentar tamanha fraude ou são pessoas já 
com um determinado capital f inanceiro que sustentam esses es-
quemas para ganhar mais dinheiro? 

Charge

Cicatrizes
Não pense que é assim 

completamente rotineiro 
pra mim: eu nunca gostei 
tanto de cicatrizes antes. 
As suas parecem desenhos, 
que me lembram o tempo 
todo não existe no mundo 
inteiro alguém que tenha 
dois furinhos logo aci-
ma da barriga. No mundo 
inteiro. Em nenhum dos 
planetas esquisitos dos l i-
vros que você sempre lê. 
E eu acabei de te dizer que 
tentei ler algumas frases 
desse de agora, em inglês 
mesmo, pra ver se enten-
dia. E aí eu percebi que ou 
não sei nada de inglês ou 
você gosta mesmo dessas 
maluquices. Você tem fu-
rinhos na barriga e gosta 
de maluquices. Parece que 
você foi feito pra mim.

E eu sempre quis te 
dizer que é meio estra-
nho mesmo gostar tanto 
do seu pé. Pé de homem 
geralmente é um negócio 
esquisto. Mas o seu é tão 
bonitinho com as veias 
saltadas. Eu te dei um 
chinelo de couro, porque 
eu quis poder ver o seu 
pé mais vezes e porque a 
gente tem esse jeito meio 
velho de se presentear 

Aviso de Licenciamento Ambiental: A BETONITA CONCRETO USI-
NADO LTDA por determinação da Secretaria Municipal de Meio Ambiente 
e Desenvolvimento Sustentável de Mariana - SEMMADS torna público o re-
querimento da Licença Ambiental Simplificada referente ao A BETONITA 
CONCRETO USINADO LTDA, Classe=3 sujeito ao Licenciamento Ambien-
tal Municipal, por meio do processo SEMMADS n0 2700/2020 ano 2020 para 
a atividade Usinas de produção de concreto comum, localizado na Rodovia MG 
129, n° 160, Gogo, do município de Mariana.  Informa que foi apresentado o 
Relatório Ambiental Simplificado e demais documentos da Orientação Básica, 
que se encontram à disposição dos interessados na SEMMADS de Mariana, das 
08:00 h às 17:00 h. 

EDITAIS

mesmo – ou você esque-
ceu que trocamos chinelos 
de pano?.

Eu gosto tanto de 
quando você ri de garga-
lhar. Você fecha os olhos 
com força, mas mostra que 
os seus dentes são perfei-
tamente emparelhadinhos 
sem aparelho e eu penso 
como eu amo você porque 
não tem nada que seja arti-
ficial – nem o seu sorriso, 
nem o disfarce das suas ci-
catrizes (já disse que amo 
suas cicatrizes?).

Acho que é isso que 
eu amo, no final das con-
tas: você não se importa 
em ser amado ou odiado. 
Não se importa com sil i-
cones, maquiagens, disfar-
ces. Você diz que eu estou 
l inda quando acabei de 
acordar e eu te acho mara-
vilhosamente atraente de 
p i j ama .

Eu amo as suas cicatri-
zes. Porque elas são exata-
mente como você diz que 
são meus olhos quando eu 
acordo: de verdade.
“Eu quero ser a cicatriz riso-
nha e cor rosiva, marcada a frio, 
a fer ro, a fogo, em carne viva”

Marina Melz
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Esse casal está arrasando na culinária. Já estão rumo 
a Terceira Experiência gastronômica em grupo on-line. 
Onde cozinham juntos, mas cada um na sua casa. Está um 
sucesso. Parabéns Fabi e Feliepe por essa iniciativa. 

Gabriel Marciano foi o aniversariante da semana. Suces-
so sempre! Parabéns.

Poetas Marianenses comemoram 20 anos do Movimento 
de Arte Aldravista: Gabriel Bicalho, Andreia Donadon Leal, 
J.B.Donadon-Leal e J.S.Ferreira.

Quarta-feira (01), foi dia dessa princesa Laila. Seus padri-
nhos Solange e Denilson mandam um supe beijo e desejam 
felicidades. Parabéns, lindona!

Recebemos na última quarta-feira (01), o advogado da 
Câmara Municipal, Dr. Corjesu Quirino! Volte sempre.

Jordaney Freitas, pré-candidato a vereador e
presidente do partido Republicando, onde veio nos dar 
uma entrevista!

Vereador Cristiano Vilas Boas (PT) esteve trocando uma 
prosa comigo com grande possibilidade de sair a
candidato a prefeito de Mariana! Vamos aguardar. 


